



# Psicoanálisis hoy. Clínica de la vida cotidiana

Jueves de 20:15 a 21:45 hrs. Frecuencia semanal.

## SEGUNDO MÓDULO SEXUALIDADES HOY

### **AGOSTO**

## 3, 10, 17 Y 24. SEXUALIDAD INCONSCIENTE Silvina Gómez Platero, Gabriela Dartayete y Alejandra Vázquez

Para iniciar este módulo, "Sexualidades Hoy", nos parece importante partir por lo que entendemos por sexualidad en Psicoanálisis. No se trata de la genitalidad sino de un concepto más amplio, que tiene que ver con lo inconsciente, con la estructuración psíquica del individuo; es uno de los pilares básicos de la teoría y práctica psicoanalítica. En un principio, Freud se manejaba con una noción restringida de la sexualidad, pero con el descubrimiento de la "sexualidad infantil", el concepto va a dar un giro fundamental, despegándose de lo genital, de lo puramente biológico, para ingresar a una dimensión fantasmática inconsciente.

### 31. DIÁLOGO SOBRE SEXUALIDADES HOY

Javier García Castiñeiras y docente invitada: Leticia Glocer (Asociación Psicoanalítica Argentina)

- Ex presidenta de APA y fundadora de la Comisión de Publicaciones
- Directora para Europa, América del Norte y América Latina del comité de IPA "Estudios sobre diversidades sexuales y de género".
- Premio Celes Cárcamo (APA) por su trabajo "La posición femenina: una construcción heterogénea".

### **SETIEMBRE**

#### 7. DIÁLOGO SOBRE SEXUALIDADES HOY

Javier García Castiñeiras y Leticia Glocer (Asociación Psicoanalítica Argentina)

Actualizaremos fundamentación próximamente.





# Psicoanálisis hoy. Clínica de la vida cotidiana

Jueves de 20:15 a 21:45 hrs. Frecuencia semanal.

14, 21 y 28. SOBRE LA NECESIDAD O NO DE UN CONCEPTO PSICOANALÍTICO DE PERVERSIÓN.

¿Tiene sentido seguir hablando de perversión y, si fuera así, cómo?

Javier García, Patricia Natalevich, Gabriela Levy, Adriana Gandolfi, Caludia Gaione, Soledad Sosa, Corina Nin, Graciela Baeza, Diego Speyer, Viviana Bula, Gustavo Sogliano, Julia Alonso, Raquel Cal, Beatriz Pereira, Carmen Rovira, Fabiana Manzur, Fátima Chavarelli (Sociedade Psicanalítica de Mato Grosso do Sul).

- Recorrido sobre la historia del concepto de perversión.
- Arqueología del concepto de perversion, contexto socio-cultural a partir del cual surgió en la teoría psicoanalítica, cómo lo pensó Freud, Klein y Lacan
- Sexualidad perversa polimorfa y perversiones.
- Diferencia entre estructura perversa y actos perversos
- ¿La perversión la seguimos definiendo cómo la desmentida de la castración y la escisión del yo?
- ¿Desmentida de la diferencia de sexos o de la diferencia del otro?
- Psicopatía y perversión.
- En qué sigue vigente/operativo este concepto/estructura en el psicoanálisis contemporáneo? Cómo pensarlo a partir de la teoría Queer?
- Cómo la noción de perversión puede aportar para entender el contexto socio-político actual con el fortalecimiento de gobiernos anti-democráticos y neofascistas.
- Relación entre perversión y hipercapitalismo relacionado al exceso/ pleonexía (deseo insaciable por poseer cada vez más)

## **OCTUBRE**

5, 12 Y 19.

Grupo FORUM. Comité de trabajo sobre temas sociales. Susana Balparda, Gabriela Calvo, Eurídice de Mello, Esther Deutsch, Diego Speyer, Gladys Franco, Zuli O'Neill, Ana Ma. Reboledo, Soledad Sosa (Coordinadora).

En el trabajo reflexivo de nuestro grupo, que en un principio intenta analizar efectos de los aconteceres sociales en lo individual y en lo grupal, la sexualidad ocupa el lugar destacado que le diera Freud en sus textos fundadores en Psicoanálisis.





# Psicoanálisis hoy. Clínica de la vida cotidiana

Jueves de 20:15 a 21:45 hrs. Frecuencia semanal.

La sexualidad, inseparable del deseo constituyente del sujeto, no es aislable de la eficacia de la cultura en cuanto a las formas que cada época determina y prioriza, tanto en lo aceptable como en lo rechazable. Nos hemos detenido en el análisis del término "perversión", que ha ocupado un lugar conceptual, del punto de vista psicopatológico individual, que consideramos cuestionable y restringido.

Querríamos exponer y poner a consideración para su discusión, este concepto que resulta idóneo para analizar el anudamiento de lo "sexual-social".

#### 26. PERSPECTIVAS ADOLESCENTES

#### Raquel Cal, Andrina Ongay y Gustavo Sogliano

Cuando hablamos de adolescencias son muchas las imágenes que concurren. Ponerlas a trabajar sin pretender postulados supone a la intrincación entre adolescencia y sexualidad presente desde los orígenes del pensamiento psicoanalítico.

Conceptos que en todos los tiempos se cuestionan mutuamente: las adolescencias y las formas de la sexualidad están al mismo tiempo indisociablemente ligadas a la época que las conforman y a la vez las subvierte.

En cada una podríamos hacer énfasis, en cada aspecto que supone e implica a la transición, la movilidad identificatoria y desligamiento adolescente.

Movimiento que requiere de una cierta modulación, así lo podríamos llamar, que permita procesar la exigencia de trabajo psíquico que la "acometida" adolescente.

Acometida pulsional, que requiere establecer diferencia. ¿Pero de que se trata esta diferencia"? ¿Cuál es la dimensión e implicancia de este término en clave de los procesos de resignificación adolescente? ¿Podemos pensar un no constituyente que inicialmente funda esta diferencia?

Cual es del avatar en que transita hoy el ser que adolece, configurando subjetividades que nos interpelan.

Sabiendo del límite que implica nuestra propia posibilidad de acceso a un saber mas allá de su provisoriedad, trataremos de trabajar durante dos días estos términos al cerrar el módulo sobre Sexualidades hoy.

Bibliografía sugerida: Revista Uruguaya de Psicoanálisis N | ° 132

## **NOVIEMBRE**

### 2. PERSPECTIVAS ADOLESCENTES